
 

 

Compte-rendu  
 

 

Assemblée générale 2016 de la fédération du Bas Rhin 

               ---  Le 20 mars 2016 à Oberhoffen sur Moder --- 

 
Participants du syndicat de Niederbronn : Francis Blum, Jean Marie Schaeffer, Jean Weber. 

 

Ouverture et accueil par Benoit Urban, Président du syndicat de Bischwiller : 

- Seulement 55 membres présents sur les 1400 de la fédération. 

- Seulement 21 syndicats sur 30 représentés. 

 

Le mot du président Winterberger : 

- Polémique sur la disparition de l’ensemble des bulletins de vote après l’AG de 2015. 

- Problème de la production de miel en forte baisse en France : 

o L’achat de sucre de nourrissement a été supérieur à la production de miel en 2015 ! 

- 335 kg de semences mellifères ont été achetés et distribués en 2015. 

o Si demandes en 2016, faire le nécessaire rapidement  

- Problème des vandalisme de ruchers et vols de ruches à répétition. 

- Interdiction des néonicotinoïdes à compter du 01/09/ 2018 sous réserve du feu vert du sénat ! 

o Seulement 58 votes de nos députés ! 30 pour l’interdiction, 28 pour la poursuite. 

Intervention de Michel Kerneis : 

- Michel Kerneis (membre du comité de la fédération) a assisté à l’AG de l’UNAF : 

o Il souligne le fort engagement de l’UNAF contre les pesticides. 

- Il explique le projet de modification de la fiscalité pour les apiculteurs : 

o Ce projet sera présenté lors de notre propre AG. 

o M. Kerneis propose de refuser de payer !! 

- Nouvelle région : 

o M. Kerneis propose de créer une grande structure unique Alsacienne pour avoir plus de 

poids (env. 3000 apiculteurs répertoriés en Alsace) 

o Se pose également la question des distances à parcourir et l’impact sur la trésorerie. 

Intervention de Claude Sturni, député et maire de Haguenau : 

- Discours adapté aux circonstances. 

- Reconnait ne pas avoir été à l’Assemblée pour le vote sur l’avenir des néonicotinoïdes. 

 

Présentation des comptes par M. Geib - trésorier: 

- Bonne tenue des comptes, 70 959 € d’argent disponible 

- Cotisation 2017 : 12 € 

- A détaillé l’impact de chaque poste de dépense sur la cotisation des membres. 
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Elections : 

- M. Deis, viré l’année précédente est réélu.  M. Winterberger est réélu mais ne briguera plus la 

présidence. 

- La candidature de M. Benoist, président de Pfaffenhoffen n’a pas été retenue à cause d’une 

surreprésentation du syndicat de Pfaffenhoffen au sein du comité. 

Intervention de Frédéric Reiss : 

- N’est pas dans la commission environnementale, mais soutient la cause apicole. 

- N’était pas non plus à Paris pour le débat sur les pesticides. 

Intervention de Gaetan Marcilly (membre du comité) : 

- Il représente la fédération 67 à la confédération. 

- Il évoque le projet de formation de nouveaux moniteurs apicoles. 

- Il évoque le voyage organisé en Autriche. 

- Il annonce les difficultés du SPMA (syndicat des producteurs de miel d’Alsace) à l’origine du miel 

de sapin label rouge vu le peu de production actuelle. 

- Il évoque le risque que les professionnels s’approprient l’IGP miel d’Alsace. 

- Il justifie la création de l’ADA pour qui la fédération cotise 750 € par an : 

o ADA : gestion des subventions (si subventions il y a) 

o ADA : encadrement du technicien apicole, M. Ballis. 

 

Intervention de M. Bembenek, rédacteur apicole actuel pour Fruits et Abeilles : 

- Remise en question de la diffusion papier de l’Apiculteur Alsacien (trop cher). 

- M. Kerneis suggère la diffusion gratuite par courriel. 

- Il est demandé à ce que chaque syndicat collecte rapidement l’ensemble des adresses mail des 

membres et les transfère à la fédération, si ce n’est pas déjà fait. 

- Le site internet de la fédération n’évolue plus suite à l’arrêt de M. Grandgeorges, administrateur 

historique :   

o La fédération recherche un volontaire pour remettre de l’ordre dans ce site. 

Questions – réponses : 

- Un membre demande s’il n’est pas possible d’obtenir le nom du propriétaire d’un rucher à partir 

de son numéro d’immatriculation ? 

 

Conférence de l’après-midi : 

- M. Michel Muhr de Colroy La Roche et secrétaire de la fédération a présenté un exposé 

sensationnel, passionnant et unanimement applaudi sur la merveilleuse histoire des alvéoles 

d’abeilles. 

- Sujet fascinant sur la construction architecturale et mécanique des cellules. 

- Historiquement et mathématiquement étayé, magnifique ! 

 

Jean Weber le 20 mars 2016 


